

## Fraternité avec les malentendants

Une réunion a eu lieu le 30 juin dernier concernant les difficultés des malentendants sur notre paroisse avec la participation de la présidente de l'association Surdi 34. Le but de cette réunion qui a réuni une trentaine de participants: un temps d'information et un temps d'échanges entre entendants et malentendants.

Il faut se rendre compte que même avec des appareils auditifs, des difficultés demeurent notamment en matière de communication quand les personnes parlent trop vite ou n'articulent pas. Il faut savoir que l'écoute dans le bruit est un problème récurrent sans solution. Il faut du temps pour s'adapter aux appareils et à une nouvelle audition.

### Concrètement pour notre paroisse :

Pour la prise de parole à l'église, il faut bien articuler, garder la même tonalité et bien parler dans le micro. Importance d'une bonne sonorisation et de bons micros.

### Ce qui existe :

L'église Ste Thérèse est équipée d'une boucle magnétique (elle permet d'écouter directement le son de la sonorisation par les personnes appareillées). Faire jouer la solidarité en passant l'information et ainsi faire en sorte que les personnes intéressées viennent à la messe sur le clocher équipé.

### Ce qu'il a été prévu:

L'acquisition d'une boucle magnétique amovible pour équiper les salles de réunion : un devis a été fait et soumis au conseil économique. Une collaboration avec l'association Surdi 34 pour nous mettre au courant de toutes les évolutions.

## Covoiturage

Certains paroissiens ne peuvent plus venir aux célébrations, faute de moyen de locomotion. Essayons de mettre en place un covoiturage.

Pour cela, les personnes qui ont besoin d'être accompagnées se font connaître à l'accueil de leur Église en laissant leurs coordonnées (téléphone et adresse). Celles qui connaissent des personnes qui sont concernées, le signalent à leur accueil. Enfin, celles qui se proposent de voiturer quelqu'un se signalent auprès de leur accueil, en précisant leurs disponibilités et leur quartier de résidence. Contact : François : 06 20 79 25 00



# Le Lien Solidaire 6

Bulletin du Groupe Solidarité de St Augustin de l'Aqueduc  
Directeur de la publication : Alain Schmitt – N° 06 / Mars 2016

## MIGRANTS, REFUGIES, DEMANDEURS D'ASILE, SANS ABRI ET NOUS...QUELQUES REFLEXIONS

### Sommaire de ce numéro 6

- ❖ Migrants, réfugiés, demandeurs d'asile, sans abris et nous...
- ❖ Les réseaux Welcome pour l'accueil des migrants
- ❖ Aidez les
- ❖ Fraternité avec les malentendants
- ❖ Covoiturage

Tous les jours, nous sommes assaillis par une actualité démoralisante: les attentats criminels se poursuivent, les réfugiés continuent à affluer, l'emploi repart peu ou mal, les réponses apportées aux malheurs

de ce temps par les États, dont le nôtre, sont peu efficaces pour ne pas dire honteuses, et quand il y a des lueurs d'espoir - par exemple un petit retour de la croissance ou un accord entre la Russie et les États-Unis sur une cessation des hostilités en Syrie (La Croix, 17 février) - les dernières nouvelles paraissent les obscurcissent, comme chez nous le "Marin" vient assombrir nos trop brèves journées ensoleillées!

Et nous, que pouvons nous de significatif? Voilà notre paroisse "En route vers Pâques" conviée à "Servir la fraternité avec Miséricorde et dans la Louange": beau programme ou engagement? Nous avons "en plus" tous entendus l'appel, les appels, du Pape François pour, écouter, accueillir, accompagner les réfugiés et, plus largement encore, avoir un cœur battant pour les miséreux, pour vivre en actes et vérité la miséricorde de Dieu. Que faire, que faire mon Dieu face à des situations qui nous dépassent bien souvent?

Et pourtant aujourd'hui je suis heureux, car notre Communauté Saint Augustin continue à diffuser son petit rayon de lumière dans cette grisaille ambiante.

Nombreuses sont les petites ou grandes actions que nous soutenons, chacun et chacune engagés à sa mesure: épicerie solidaire, catéchèse, Pain de l'Espoir, soutien scolaire, alphabétisation... La dernière en date est relative à la Solidarité avec les réfugiés et les sans abri. Nous n'avons pas encore reçu toutes les réponses, mais déjà

se dessine un réel engagement individuel et paroissial, avec un fort soutien aux actions d'accueil et d'accompagnement, le désir de mieux être informé sur le réseau social existant (associatif, privé et public), et des aides matérielles significatives (cf. Tableau ci-joint).



Sans doute de nouvelles réponses au questionnaire nous conforteront, mais sans attendre nous avons pris la route: c'est un piano offert au "Café Solidaire avec les Demandeurs d'Asile" (ouvert le 12 février au 19 rue Farges par le Secours Catholique), et des sessions d'information (sur le Réseau Welcome, et demain sur le Réseau Social 34, prévue début mars).

En faisant des actions concrètes de miséricorde, voilà qui garde vivante l'espérance chrétienne! (*Oeuvre d'un migrant artiste syrien, Jabl Safoon*)

Christian PIERI

#### Résultats Enquête "Solidarité avec les Réfugiés et les Sans abri"

##### **ACCUEILLIR, ÉCOUTER, ACCOMPAGNER = 52.6% OUI**

- Découverte du quartier: commerces, écoles, services publics : 9 personnes
- Soutien aux démarches administratives: 11
- apprentissage du français, soutien scolaire: 11
- activités conviviales et/ou festives: 9

Correspondant: Gilles Maurey (0669908877), Christian Pieri(0674758855)

##### **AIDE FINANCIÈRE, DONS MATÉRIELS, PARTAGE COMPÉTENCES = 35.5% OUI**

- Aide financière:10
- Dons de mobilier:9
- interprétariat:3 (anglais), 1 (espagnol)
- informatique: 1
- 

Correspondant: Paul Cottalorda (0607791021)

##### **CONNAISSANCE DU RÉSEAU SOCIAL HÉRAULT : 47,4% OUI**

- Information sur réseau social associatif et privé, et sur
- Réseau social public: 9

Correspondant: Christian Pieri (0674758855)

## Les réseaux Welcome pour l'accueil des migrants

Les réseaux Welcome ont été créés en 1980 par le Service Jésuite des Réfugiés JRS. La priorité est donnée aux familles de réfugiés pour l'obtention d'un logement. Les Hommes seuls (très peu de femmes), demandeurs d'asile, se retrouvent sans hébergement donc souvent dans la rue... C'est de ce manque qu'est née l'idée des réseaux Welcome.

Il est habituel de comparer l'ensemble du réseau Welcome , dans une région donnée, à une marguerite, chaque « mini réseau » étant un « pétale ». Pour qu'un « pétale » soit opérationnel il faut :

- 5 à 6 familles accueillantes (assez proches géographiquement)
- 1 animateur ;
- 1 tuteur ;
- quelques personnes « accompagnantes ».

Les familles « accueillantes » hébergent 1 réfugié, demandeur d'asile, pour une période de 4 à 6 semaines.

- ❖ Le tuteur : suivra le réfugié dans tout son parcours. C'est la personne référente pour l'accueilli ;
- ❖ L'animateur : tient le calendrier des disponibilités. Il assure la relation avec tous les membres du « pétale » et se met à la recherche de nouvelles familles accueillantes ;
- ❖ Les personnes accompagnantes : proposent une aide ponctuelle à l'accueilli dans divers domaines (aide à l'apprentissage du français, invitation à un spectacle...etc...)

Dans l'Hérault ce réseau se met en place avec la Pastorale des Migrants (pour plus d'infos contacter Gilles au 0669908877

### Aidez-les

Monsieur recherche VTT (roues de 26 pouces) même incomplet, petit prix, pour se déplacer. Téléphone : 06 72 84 52 25

Le pain de l'Espoir n'a plus de local. Hébergé provisoirement au collège saint Roch, les locaux ont du être rendu au collège. Trouver un local est urgent pour la survie de l'association.

Recherche ordinateur vieux ou hors d'usage, pour pièces  
Téléphone 06 72 84 52 25